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北大交流心得 

 

當初報名參加北大交流時是抱著去玩的想法，想說學期中去北京參訪是一

件很有趣的活動。但下學期開始後就開始有點後悔，因為大四下的課業繁忙考

試壓力也很重，參訪回來後來要面對小兒科 block的期末考接著在面對大體期

中跑台。那時真的覺得沒有辦法負荷，覺得沒有辦法好好參與交流活動也沒有

辦法認真準備考試。不過現在考完期中跟期末回想起來，覺得當初好險有報名

這個活動，真的成績不是一切，重點是在學到的東西以及參與的過程。 

 
  這趟北京大學的旅程讓我體驗到許多不一樣的東西，尤其是兩岸之間的差

異。像是因為兩岸學生的差異，我們台灣學生比較多元化也比較有創意，但我

們的口才是有待加強。我們的口才不好不是因為我們的語文能力比較差，而是

因為我們台灣學生比較害羞靦腆，所以口才上看似較差。不過這也可能是我們

生長的環境因素有關，在大陸他們的學生需要積極的去展示自己才能被發現，

也可能是為什麼大陸的學生會表現得比較大方。 

  在醫療上面的差異，我們台灣目前還是領先於大陸的醫療水準。但我覺得

這個狀況很快就會被大陸超過了。目前是因為在大陸醫學系不是他們的第一自

願，大量的人才都是跑去金融相關的科目。再來是他們的醫學教育也是非常多

元化，每一所學校都有不一樣的體制，有的學校是五年制、七年制、或是八年

制。再來是每所醫學院教育品質都有差異，導致醫生間的素質差異大，這也間

接造成他們好的醫生都留在大型醫院，而偏鄉醫院及診所都是素質較差的醫

生。但這些問題只要大陸有心去處理很快就會解決，只要解決這些問題大陸的

醫療很快就會超過台灣。 



 

尤其是目前大陸正在積極的投資醫療，他們許多硬體設備都已經超越了台灣，

像是北京大學第九間附設醫院(北京國際醫院)，北大最新的一間醫院，也是亞洲

規模最大的醫院，在參觀完北京國際真的會讓台灣醫學生讚嘆無比。北京國際

是北大醫療城裡的其中一個計劃的，北大耗資數十億去建設，為其購買最新的

器材，積極跟國外知名大學合作，還有規劃出未來 50年的發展。這些都是台灣

任何一間醫院或是大學都無法比的上。大陸現在已經發展到不是只看前面的利

益以及收穫，他們看的是未來的發展。因此我覺得只要大陸方面有心，他們絕

對會超越台灣。我們現在還能領先大陸的醫療絕對是因為我們有良好的師資、

完善的醫學教育、以及優秀的醫師。雖然說我們兩岸的醫療有許多差異，但我

們面臨的問題有許多相同，像是兩岸的醫學中心都非常壅擠，兩岸的民眾都喜

歡跑去醫學中心還有急診要排很久的等等問題。 

  這次的交流活動真的很短，不過讓我學到了許多，希望之後有機會能再去

交流。 

 


